

Festivales de España en veintinueve provincias

El Plan Nacional de Festivales de España se inicia este año en Puertollano para terminar en Sevilla. A lo largo de estos cinco meses se celebrarán Festivales en 29 provincias españolas, con más de 350 representaciones, en las cuales intervendrán tres compañías de «ballet» extranjero, cuatro de «ballet» español, ocho orquestas sinfónicas, tres orfeones, más de 30 concertistas y cantantes de categoría internacional y cuatro compañías de teatro dramático y lírico, logrando con ello la máxima extensión en provincias y la mejor calidad en sus programaciones al cumplirse el primer lustro de la creación del Patronato Nacional de Información y Educación Popular, que, en estrecha colaboración con Ayuntamientos y Corporaciones Provinciales, realiza la importante labor de divulgación de las más selectas manifestaciones artísticas, con trascendentes repercusiones en la cultura popular y en el incremento del turismo.

Durante el mes de mayo se celebrarán Festivales en Puertollano, Córdoba, Lérida y Zaragoza. En junio, Barcelona, Logroño, Badajoz y Cartagena. En julio, Orense, Mallorca, San Sebastián, Vigo, Valencia, Burgos, Santiago, Vitoria y Soria. En agosto, el VII Festival Internacional de Santander (perteneciente a la Asociación Europea de Festivales), Gijón, Cádiz, Jaén, Elche, Madrid y Almería. Y en septiembre, Valladolid, Salamanca, Albacete y el V Festival Internacional de Sevilla.

Anúnciese en

«ANTENA»

Se lee en toda la isla de Lanzarote

Ciento cuarenta y cinco pozos de agua "dulce" hay en la provincia española del Sáhara

Doscientos cincuenta y seis pozos existen actualmente abiertos en la provincia del Sáhara: cien en la región Norte, noventa y siete en la central y cincuenta y nueve en el Sur; de ellos contienen agua potable ciento cuarenta y cinco.

La mayor parte de estos pozos han sido abiertos por España con el esfuerzo del personal de la Jefatura de Obras Públicas y compañía de Zapadores del A. O. E.



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Núm. 259 - Año VI

Arrecife de Lanzarote
13 - Mayo - 1958

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

Los vecinos de Tobruk beben agua del mar, previamente transformada en potable

Sabios británicos y holandeses han diseñado un aparato que permite purificar el agua salada. Precio de costo de la operación: 300 francos por 4.500 litros de agua. El aparato funciona desde hace varias semanas en Tobruk. Convierte el índice de salinidad del agua en un 0'05 por 100, coeficiente normal del agua potable. El principio es simple: membranas de resinas sintética están dispuestas por pares en el interior de una larga caja de acero que se asemeja un poco a un acordeón. Estas membranas—hojas

(Pasa a cuarta página)

Un loco se suicida, después de matar a cinco personas

SINGAPUR.—Peter Govilon, escribiente, ha sufrido un ataque de locura en Brunet y dio muerte a cinco personas e hirió a otra, antes de encerrarse en una habitación, donde se disparó un tiro. La policía le encontró muerto, cuando forzó la puerta.

Govilon, contaba 43 años de edad. Cuando sufrió el ataque, salió al pueblo armado de una escopeta de dos cañones, con la que ocasionó la muerte a un estudiante chino y a cuatro personas más, todas ellas nativas, provocando el pánico.

«Un duro al año entregado por cada español daría como resultado la más completa lucha contra el cáncer»

Veinte millones de pesetas recaudados en la última cuestación nacional

MADRID.—La última cuestación organizada por la Asociación Española contra el Cáncer, que ha dirigido la marcha de Villaverde, ha sido un éxito rotundo y la cuestación se aproxima a los 20 millones de pesetas en toda España.

«Un duro al año entregado por cada español, dará como resultado la más perfecta lucha contra la terrible enfermedad», ha manifestado el doctor Sanz Ibáñez, director del Instituto Nacional del Cáncer. Se empezó a combatir en España el mal en 1922 en el Instituto Príncipe de Asturias, dirigido por el doctor Goyanes. Dos años más tarde, doña Victoria Eugenia, reina de España, fundó la Liga Española contra el Cáncer, que tuvo su fin en el año 1931.

Terminada la guerra civil, el Instituto Nacional del Cáncer se instala, al fin, en el Clínico, y su instalación responde a las más modernas exigencias clínicas. Posee ahora, desde que se hizo cargo de su dirección el doctor Sanz Ibáñez, un moderno aparato de radiagnóstico,

NUEVOS JUECES DE PRIMERA INSTANCIA E INSTRUCCION

MADRID.—Por el Ministerio de Justicia han sido designados jueces de Primera Instancia e Instrucción de Sahagún, don Juan Segoviano Hernández; de San Clemente, don Enrique Lizabe Paraiso; de Ocaña, don Benjamín Fernández Castro; de Daimiel, don Fernando Costa y Márquez de Prado; de Valencia de Alcántara, don Sebastián Huerta Herrero; de Alcázar de San Juan, don Gonzalo Menboza Esteban; de Valmaseda, don Luis Alonso Pireto; de Muras de Paredes, don Alvaro Galán Menéndez; y de Vendrell, don Daniel Mata Vidal.

un electroforesis de Warburg los isótopos radiactivos y aparatos de radioterapia, fotómetros de llama, pero está aún falto de una bomba de cobalto.

El Instituto Nacional del Cáncer tiene una capacidad de 80 ó 90 camas, totalmente gratuitas, y la Asociación Española contra el Cáncer costea unas cuantas más, que aunque sean llamadas «distinguidas», son también ocupadas por económicamente débiles.

El número de cancerosos en España ha aumentado algo en relación con otras épocas, pero hay que fijarse que la vida media de un hombre se fijaba en 38 años y ahora se ha fijado en 58. Por ello, y como el cáncer suele presentarse entre los 40 y 50 años, el número de casos es mayor.

El arma más eficaz en la lucha contra el cáncer es el diagnóstico precoz. En estos momentos diez médicos procedentes de distintas regiones de España y becarios de la Asociación Española contra el Cáncer, hacen cursos de capacitación de diagnóstico en el Instituto Nacional del Cáncer. Tan importante es el diagnóstico precoz que muchas veces se descubren casos antes de que hayan síntomas clínicos.

En Tenerife, otra artista circense cae del trapecio

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—La artista de circo Elena Ruiz Rodríguez, de veintiún años, natural de Sevilla, sufrió una caída cuando trabajaba en el trapecio, produciéndose heridas de pronóstico reservado. Fué asistida primeramente en la Casa de Socorro, pasando luego al Hospital Civil.



PERFIL ISLEÑO

Suspensión de la nueva línea marítima

El nuevo servicio marítimo directo Las Palmas Arrecife ha sido suspendido. Ignoramos si la medida es eventual o definitiva. Después de varias semanas de estarse efectuando, con cargamentos completos de los barcos, el pasado miércoles no se realizó, por no reunirse el mínimo de toneladas de mercancías de embarque exigido por la Compañía.

Encontramos del todo lógico y razonable que una empresa mercantil (este servicio no está subvencionado por el Estado) suspenda un capítulo de su negocio que en el futuro no le va a rendir económicamente. Y decimos en el futuro, porque hasta el momento sí que le ha rendido. Ahora bien, nosotros: el comercio, la industria, el turismo, Lanzarote, en fin, que vamos a ser los únicos perjudicados con esta suspensión, también creemos estar en nuestro pleno y reconocido derecho de hacer y trabajar lo indecible para no perder esta magnífica oportunidad de sostenerla, después de cuarenta años de inútiles gestiones y vanos esfuerzos.

Tal y como se han planteado las cosas—y esto lo consideramos muy digno de subrayar—el nuevo servicio estaba previamente condenado al más rotundo de los fracasos. Casi no hace falta decir, porque se está diciendo solo, que si el barco de los miércoles—exceptuando las pequeñas partidas que admite en «flete corrido»—viene cobrando precios notablemente superiores a los de los motoveleros de cabotaje (solamente en tonelada de tomate representa la sensible diferencia de unas 70 pesetas) el exportador, lógicamente, tenga que optar por utilizar los mencionados motoveleros. Buques que se nos ofrecen en tales condiciones de desventaja económica, no pueden interesar a nadie, comercialmente hablando. Es como si determinado almacén pretendiese «hacer clientela» a base de cobrar por un metro de tela 90 ptas. cuando el mismo tejido puede adquirirse en la tienda de enfrente por 10 pesetas. A pesar de todo, nuestros exportadores, con el elogiado afán y esperanza de que esto de los precios terminara arreglándose, no dudaron un momento, incluso perjudicando sus intereses, en ofrecer carga a los nuevos buques que, en honor a la verdad, jamás han llevado en ninguna época, entre islas, la que ahora le ha proporcionado Lanzarote.

Queda pues bien claro que en nuestra isla si hay—todavía—mercancías que exportar; lo que pasa es que no vamos a ser tan tremendamente incautos e inocentes como para continuar «in eternam» utilizando este medio de transporte, antieconómico y ruinoso a todas luces.

Tratemos ahora el caso de los viajeros. Al hacerse público el establecimiento de esta nueva línea, parecía lo más lógico que se anunciase como servicio eventual, para luego avisar, con la debida antelación, el día de su suspensión. Pero no se ha hecho así. El «Diario de Las Palmas» lo ha venido haciendo CADA LUNES y «Falange» CADA MARTES (en anuncios oficiales de la Compañía), como viaje EXTRAORDINARIO, dando lugar a casos tan peregrinos como los que a continuación reseñamos. Viajero que se presenta en las oficinas de Trasmediterránea en Las Palmas solicitando billete para el barco del martes. Contestación del empleado: «no podemos darle seguridad hasta el lunes». Decisión razonable del viajero: ante la duda, tomo el buque que con seguridad sale el lunes. ¿Cabe humanamente en alguna cabeza que los ciudadanos vayan a viajar en estas condiciones? Numerosos casos análogos han ocurrido en Arrecife. Se pretendía que estos barcos fuesen utilizados por los turistas. Y nosotros preguntamos ¿qué Agencia de Viajes, por muy altruista y diligente que sea, va a organizar una excursión sin contar con la absoluta garantía de salida del buque, por lo menos con cinco o seis días de antelación? ¿O es que organizar una expedición de turistas es igual que embarcar una manada de cabras para La Palma? Mas, no obstante, algunos de estos

(Pasa a séptima página)

Otros veinte meros, además del de 34 kilos, ha capturado en Lanzarote el submarinista francés monsieur Lebano

Lleva seis meses residiendo en Arrecife con su familia

M. Charles Lebano es un campechano y simpático francés nacido en un pueblecito ribereño de la Costa Azul—en donde posee diversos negocios hoteleros—que exactamente el 28 de octubre de 1957 recaló en Arrecife, entusiasmado por las referencias que de nuestra isla traía, especialmente en lo que a caza submarina respecta. Pero monsieur Lebano no vino solo. Trajo consigo a su bella y joven esposa y a sus pequeños hijos Charles Roger, de 7 años y Jean Charles, de 6, dos angelicales muchachitos de pelo rubio y ojos azules, que lo mismo le espetan a usted una limpia y correcta frase en la florida Lengua de Moliere, que le dicen en un claro español del más puro sabor isleño... joiga, cristiano, qué rico estaba el «sancochito» que nos comimos ayer! Y es que, no en balde, los jóvenes francesitos llevan cerca de siete meses recibiendo educación y aprendiendo el castellano en un Colegio religioso de la ciudad. Sus padres sólo esperan ahora, con mucha ilusión, a que Jean y Charles reciban en Lanzarote la primera Comunión, para en seguida regresar a Francia tras esa temporada de medio año vivida en esta isla.

En Arrecife es harto corriente y familiar esta escena. Una vieja furgoneta gris de fabricación europea, empachada y achacosa de tanto devorar kilómetros, que cada mañana se lanza al asfalto, desde el Parador Nacional, conduciendo al simpático matrimonio galo, con su secuela de fusiles, arpones, aletas y gafas submarinas. Una sonrisa, ancha y abierta, del guardia de la circulación, es el primer saludo que le dedica la ciudad. Breve parada en un bar, para desflorar las primeras cuatro «Coca-Colas», del día (monsieur Lebano, como buen deportista, no fuma ni bebe). En seguida a la plaza de Las Palmas para dejar a los niños en el Colegio y después... a devorar kilómetros y más kilómetros entre ráfagas de viento y picotazos de sol: Playa Blanca, Playa Quemada, La Caleta, El

Golfo, la Barrilla... y así un día y otro día, con mucho pez en la bolsa y mucho bronce en la piel.

«Cielo, sol, mar y paz», he aquí el «slogan» publicitario que yo emplearía siempre en la propaganda turística de esta isla española de atractivos y encantos tan singulares—nos dice monsieur Lebano mientras sorbemos sendos vasos de agua mineral, con rajitas de limón. Pero tienen ustedes, además, otro gran mérito y virtud. La honradez, caballerosidad y gentileza de los isleños. Los guardias, los comerciantes, los campesinos, los pescadores, todos, son de una amabilidad y finura que desconcertan. En otras poblaciones y países, se explota al turista. Aquí se le estimula y ayuda. Y se lo digo yo, que cada año paso más de seis meses fuera de Francia. Más de una vez he salido de los bares de Arrecife sin pagar la consumición por no disponer de dinero en aquel momento. ¡No importa, señor, cuando usted guste, replica gentilmente el camarero. Los comerciantes, a nosotros, no sólo no nos cobran de más, sino que incluso nos rebajan los precios. Cuando mi esposa y yo, conduciendo el coche, cruzamos las calles de la población, los policías de tráfico

(Concluye en página cuarta)

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que habiéndose ultimado la confección del Padrón de los contribuyentes sujetos al pago del derecho o tasa sobre rodaje o arrastre por las vías municipales de BICICLETAS, para el presente ejercicio de 1958, el mismo queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, durante OCHO DIAS hábiles, para oír reclamaciones, a partir de la publicación del presente en el Semanario ANTENA.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife, 8 de mayo de 1958

Teléfono de ANTENA

== 256 ==

COLABORADORES DE «ANTENA»

Público, botellas y almohadillas

Por Pascual Calabuig

No solamente surgen los problemas de orden público para los pequeños equipos. Para esos que en realidad no sacan más pesca que la de la preocupación.

En los equipos grandes, precisamente por ser grandes y por tener mayores responsabilidades que cubrir, también hay sus más y sus menos.

Pero para que vayamos subiendo en la escala de los problemas y del mérito de sanción, no nos paremos tampoco en los mejores equipos. Tenemos que ir, por fuerza, hasta la Federación, que es el «sumsum cordam» en materia futbolística.

Hoy tenemos a mano el comentario de algo que puede desternillar de risa, a unos, y de sorpresa, a otros.

Resulta ser que todos ustedes saben que los equipos pobres tienen, por regla general, aficiones más encendidas, más entusiastas y explosivas. Aficiones que, entre lo que les pinchan para dar potencia a los clubs con sus gritos y su fenomenal ambiente, y la quina que ellas mismas tragan al verse insuficientemente representadas por el equipo titular, interpretan rudas explosiones, que van desde la censura a un árbitro complaciente con los grandes, hasta la repulsa a los «ases» de importación, a los fenómenos intocables... etc. En esas explosiones nadie ignora que juegan muchas veces, importante papel, las almohadillas, las botellas y el aislado saltar al campo de algún exaltado espectador con dirección al árbitro para «apalearle», o con dirección a un jugador determinado para decirle... «cuatro frescas».

Ningún aficionado local puede ignorar que en nuestro Estadio, alguna vez, de forma tímida, voló hasta el campo algún casco de botella de agua mineral, algún que otro puro a medio consumir, y, hasta una vez, si lo recuerdan, un aficionado que se acercó como una flecha al árbitro, atravesando el campo, para pedirle cuentas del «porqué» de sus fallos de

pitido.

Creo que no hay ningún campo español completamente limpio de esta reacción popular. La Federación, siempre que sucede esto, ni corta ni perezosa reparte sanciones en forma de multa para los clubs organizadores del espectáculo. Si el día sacato ha sucedido en Las Palmas, lo paga el equipo amarillo. Si en Sar. Mamés, paga el Atlético de Bilbao; si en Mastalla, paga el Valencia, y así, sucesivamente, cada empresa organizadora se ve cargada con el mochuelo de la multa, porque algún loco de grada se haya pasado de la raya. Como si la Unión Deportiva, por ejemplo, fuera el maestro de sus 8 o 10.000 socios, o fuera el «ama de cría» de los 20 ó 30 mil espectadores que llenan el Estadio Insular. El comportamiento de los públicos, cuando los públicos forman algún incordio, entra, según los reglamentos vigentes, con una sola culpabilidad: la empresa organizadora.

Sobre si esto es o no es lógico, se ha escrito bastante y en realidad nosotros no lo encontramos lógico. Imaginemos que en un cine cualquiera de nuestra ciudad, ante una película que no agrade, un espectador indignado catapultase un tomatazo maduro contra la pantalla. ¿Para quién sería la multa? ¿para la empresa cinematográfica? Imaginamos que el empresario no tiene nada que ver con la acción del gamberro mal educado. Por la misma razón, pensamos que un club no tiene la culpa de que al espectáculo público futbolero, tenga acceso todo el mundo.

Pero en fin, ya que está establecido así, así viene haciéndose; pero ahora surge un caso nuevo y curioso. Nos viene que ni pintada una carta publicada en el buzón de «Marca». Se refiere al partido España-Portugal último, celebrado en Santiago Bernabéu. El público, no conforme con el fútbol que se practicaba, mostró su discon-

(Pasa a página cuarta)

LOS NOVELES TAMBIEN CUENTAN

Canto de Esperanza

Por R. Ramírez Santos

Hagamos, en el campo grandioso y sangrante de pestilencias de la sociedad, un hueco. Empujemos a un lado y a otro la masa de quitinosa dureza que lo recubre y veamos en el fondo, a través de un líquido de transparencia sutil, lo que es el núcleo fundamental, lo que da consistencia a ese cuerpo de forma indefinida cuya constitución externa condiciona la sociología y cuyo valor intrínseco mide la religión con normas suaves y nos encontraremos—gran sorpresa—con que ese meollo es esencialmente de amor; es una flor olorosa, pequeña y maravillosa, que permanece oculta a los ojos de los hombres. La concha de dureza de piedra es la maldad y a cada paso que damos por sobre el campo de la sociedad nos encontramos con ciénagas repulsivas, mas en nuestro corazón, como ente individual, palpita el fuego sacrosanto del amor a nuestros semejantes; aislados de los medios externos que nos influyen somos buenos y, por ende, el hombre es un ser esencialmente bueno; decir lo contrario supone desmerecer la obra perfecta del Creador, ya que donde Dios puso las maravillas del tinglado de la reproducción de la especie, donde Dios puso las perfecciones del órgano de la vista, donde Dios puso el portento de un cerebro que ordena al cuerpo, no pudo —es un absurdo—poner un corazón perverso. Pero es trágicamente evidente (y del contraste entre nuestra esencia natural y nuestra forma de actuar, surge lo patético) que obramos en nuestras relaciones con la nefastidad de la perversión; que vemos en nuestros semejantes enemigos terribles. Nuestro hermano, el amigo de siempre, al darnos la vuelta, nos quita el pan de nuestros hijos y nosotros esperamos, ladinamente, su descuido, para arrebatarse el de los suyos. Miramos al superior con el odio del vencido al que está bajo nosotros con el desprecio del que triunfa y en el igual hallamos, al que un día nos ha de pretender arrebatarse el ascenso, al que nos disputará el triunfo y en el fondo vive la hermosura del amor y cada latido de nuestro corazón es un tumulto de bondad que riega nuestras venas, pero lo reprimimos; sofocamos nuestros sentimientos y en ese ambiente de desequilibrio

queda el espíritu jadeante; ansia el amor y chirría y gime al ser una máquina de destrucción.

Desde siglos atrás, muchos siglos atrás, filósofos, moralistas, estadistas, grandes hombres, se esfuerzan en dar a la sociedad las normas que la rijan y permitan se desarrolle y pueda perfumarse con su fragancia la flor de amor que el hombre lleva dentro de sí, y de entre todos—hombre mortal y Dios sublime a la vez— Jesús marcó, fecundándolo con la huella indeleble y sublime de sangre, las normas sabias, como verdaderas, que dan al hombre la pauta de su conducta. «Amaos los unos a los otros», dijo El, y hace muchos siglos que estas palabras ya sonaron, procedentes del azul infinito del cielo sobre la Tierra, y los hombres siguen igual. Somos el enfermo rebelde y estúpido que se niega a tomar el medicamento, mas en este caso la medicina es de una dulzura almidarada y la desechamos en paradójico contradictorio. Incomprensible, tristemente incomprensible, pero me consuelo pensando que todavía balbuceamos en el desconcierto de los primeros pasos. El hombre es aun el cigoto de un ser feliz y plenamente perfecto. No dudo que llegará un día en que el hombre alcanzará su plenitud. Recién abortado de la época de las cavernas no podemos estar avergonzados de nuestra labor. Hemos hecho mucho. Nuestra inteligencia es grande y nos podemos enorgullecer de pertenecer a la rama noble de la Creación; mas somos todavía un ser en estado embrionario y torpe. Tardaremos muchos años en conseguir la felicidad integral, pero más tarde o más temprano la conquistaremos y veremos surgir del lodo blancas azucenas.

Arrecife, mayo de 1958.

«CLIPPER»

El refresco que gusta más

Teléfono de ANTENA

— 256 —

Coñac "CABALLERO"

¡Caballero... qué coñac!

BODEGAS: LUIS CABALLERO

Puerto de Santa María

CORREO DE REDACCION

Carta de agradecimiento a «Gildez»

Sr. D. Guillermo Topham Díaz.- Director de ANTENA.- Arrecife.

Mi querido amigo: Por el número de ANTENA del 29 del pasado abril me enteré del rasgo que con los vecinos de Tinajo ha tenido la Empresa «Gil Hernández Hermanos», que conocemos por «Gildez», y no quiero perder la oportunidad de agradecerles su sacrificio y afán de ayudar a estos vecinos, rebajándoles sus billetes de ida y vuelta a Arrecife, de 23'50 a 10 pesetas, en los viajes que hagan los miércoles y jueves de cada semana.

Esta determinación de «Gildez» creo debe ser imitada por todos los que pueden auxiliar a este sufrido pueblo de Tinajo, el que no dudo sabrá agradecer y corresponder en la medida de sus fuerzas a todo acto de buena voluntad y ayuda.

Con el ruego de que me perdone la molestia causada y haga llegar mi gratitud a tan digna Empresa, le saluda y se reitera de usted agradecido amigo y atento s. s. BELTRAN TEJERA MARTIN

El suministro de agua y el tránsito rodado

Sr. Director de ANTENA. Muy señor mío: Mucho le agradeceríamos la publicación de las siguientes líneas por tratarse de un hecho que afecta a numerosísimos conductores. En la mañana del viernes y cuando mayor era el tráfico por ser día de correo, quedó cortada la circulación de vehículos por la calle principal de Arrecife, León y Castillo, debido a que en largo tiempo se tendió la manguera de suministro de agua para abastecer un aljibe. A consecuencia de esta medida, los coches y camiones pesados hubieron de desviar la circulación por las calles General Goded, García de Hita y Emilio Ley, constituyendo esto un verdadero problema para nosotros, ya que dichas vías, por su estrechez, no permiten el tránsito en dos sentidos. Sé del caso de una camioneta que hubo de montar una acera, para dar paso a otro camión, pinchando una rueda que vale 4 500 pesetas.

Como quiera que el hecho se repite casi a diario en otras calles importantes de la ciudad, preguntamos nosotros si los suministros de agua no podrían efectuarse en las primeras horas de la mañana o últimas de la noche, al menos en los días de correo, ya que así se beneficiarían numerosísimos conductores, sin causar ningún perjuicio al domicilio que recibe el agua.

Sin otro particular y agradeciéndole de antemano su atención, quedan de Vd. attos. y s. s. VARIOS CONDUCTORES

Público, botellas y...

(Viene de tercera página)

formidad de mil maneras. Los espectadores se alborotaron en gran número; el comportamiento no fue nada bueno ni ejemplar. No sabemos si tiraron almohadillas o botellas... o qué, lo cierto es que hace falta ser tonto para no adivinar que algo tiraron. En fin, que hubo alteraciones de orden público. Y... aquí está lo bueno. El organizador del espectáculo era la Federación Española de Fútbol. ¿Se multará a sí misma la Federación? ¿O dejará la cosa en el aire como detalle sin importancia? El pecado es cierto y la sanción debería ser cierta también. Pero... ¿quién le pone el cascabel al gato?

Damos a continuación un párrafo de la carta que ha dado origen a este comentario. Dice así:

«Creo que ahora habrá tenido oportunidad la F. E. F. de darse cuenta que estos incidentes

y sus responsables están fuera de todo control por parte de los clubs. Los hechos suponen simples alteraciones de orden público y es a las autoridades gubernativas, y no a las deportivas, a las que atañe cortarles y sancionar a las personas que los originaron. Un club no dispone de medios, ni materiales, para impedir que, entre decenas y decenas de miles de espectadores, se desmanden unos cuantos exaltados. Y si no tienen medios para evitarlo ¿cómo ha de ser responsable?»

Añadimos nosotros que, si después de esto se sigue considerando responsable de los botellazos o de las almohadillas voladoras al club organizador, será cuestión de multar a la Federación.

Las Palmas de Gran Canaria, abril de 1958

Otros veinte...

(Viene de segunda página)

co nos saludar con la más delicada de las cordialidades. Si se pregunta a un peatón por la situación de un local o almacén, no se limitan a señalarlo, sino que acompañan al interesado hasta la misma puerta. El otro día, al regresar de Playa Blanca, trajimos en el automóvil a una campesina que se dirigía a Arrecife, a pie, con un niño enfermo. Al dejarla en la ciudad no solamente nos expresó su gratitud sino que, además, nos preguntó ¿Cuánto les debo?. Desde que llegamos a Lanzarote, por no disponer de garaje, hemos dejado a diario el coche en la calle. Nunca nos ha faltado el más insignificante objeto. Aquí no se cometen crímenes, robos ni atracos. Créame, esta vida sencilla de ustedes me parece francamente ejemplar y hermosa. Por eso, y sólo por eso, me gusta España. Desde hace cinco años vengo visitándola. Y no porque la vida en este encantador país resulte más barata. Desearía que esto lo dijese en su periódico, pues sé de muchos compatriotas que comparten esta idea mía. Ya es hora de que se sepa que el extranjero no viene a España sólo por economizar pesetas. Viene a gozar de su paz y su orden, de sus bellezas y sus virtudes, de su caballerosidad y su hidalguía. Y esto, desgraciadamente, no se logra en algunos otros países, por mucha cantidad de francos, libras o dólares que se inviertan.

Con hombres del temple, la nobleza y la corrección de monsieur Lebrano, da gusto estar hablando horas y más horas. Pero, muy a pesar nuestro, hemos de cortar el diálogo—mejor dicho, el monólogo—para pasar seguidamente a informar a ustedes de la proeza deportiva realizada por el experto submarinista francés, pues además del mero de 34 kilos capturado en la bahía de Arrecife, de cuya hazaña dimos oportuna cuenta en nuestro pasado número, M. Charles Lebrano ha cobrado también, en diferentes zonas de la isla, otros 20 meros, cuya pieza

mayor pesó 19 kilogramos.

¿Qué mayor y mejor recuerdo podré llevarme de esta bella isla española a la que tanto quiero y estimo ya?—nos dijo monsieur Lebrano para terminar. Y nosotros, para terminar también, nos permitimos formular la siguiente pregunta: Con hombres que tan hondo han sabido calar en el alma y la vida española ¿Para qué necesitamos en nuestro país organismos de propaganda turística?

GUILLERMO TOPHAM

¿Prepara el llamado...

(Viene de sexta página)

llamado «Ejército de Liberación», siguiendo instrucciones que le han llegado desde Tánger, donde tiene su cuartel general el Movimiento de Resistencia, están preparados para emprender una marcha hacia el Norte y apoyar un golpe de Estado cuyo objetivo sería destronar a Mohamed V e instaurar una República popular presidida por una alta figura del Istiqlal. Si la actual crisis gubernamental marroquí no se resuelve con el Gobierno «homogéneo» a que aspira el Istiqlal y el Rey Mohamed V no accede a las presiones del Movimiento de Resistencia, es probable que el país vecino viva en un futuro muy próximo fechas de lucha interna y de sangre. (De «Arriba»)

Vecinos de...

(Viene de primera página)

extremadamente delgadas de plástico—son permeables a los iones de sal, pero impermeables al agua. Los iones de sal son atraídos por las corrientes eléctricas de polaridad contraria. Una de las membranas está situada ante una carga positiva de electricidad y la otra ante una carga negativa. Los iones de sal se dirigen hacia las membranas y las atraviesan, y el agua que queda pierde la sal.

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256

“ALMACENES LASSO”

Comunica a sus clientes y favorecedores que acaba de recibir un espléndido y variado surtido de lanas para CABALLEROS, de gran novedad. Visítenos y le ofreceremos todos los tipos, entre ellos el

B A M B A R A

de gran prestigio por su alta calidad y fantasía.

AL SERVICIO DEL PUBLICO

LOS REPORTAJES DE HOY

En los EE. UU. se ha celebrado el «Día de la Suegra», organizado por un SOLTERO

Los norteamericanos han celebrado el «Día de la Suegra», aunque no lo han llamado así sino «Día de la Mamá Política». Después de celebrar la fiesta del Padre y de la Madre, así como el Día de San Valentín o de los Enamorados, parecía que había llegado la hora de celebrar a las suegras, tan denigradas en los Estados Unidos como en los demás países del mundo. Y siempre injustamente.

De todos modos, en un país como Norteamérica, donde manda la mujer, la influencia de las suegras es muy superior a la que tienen en las naciones de Europa. De ahí que las suegras sean aquí objeto de chistes y de atrevidas bromas, que en muchos casos llegan a límites no permisibles. Pero las suegras americanas son, en su conjunto, buenas, aunque absorbentes.

En el espíritu de los instigadores de esta nueva fiesta existía la idea de rehabilitar a las suegras, que según ellos han sufrido durante muchos años de la leyenda hostil. Para organizar la fiesta en toda la nación, se creó un comité presidido por el artista de la televisión, Prinzh Byinton. La fiesta comprende números variados, así como una gran reunión en Washington donde se cantan las alabanzas de las suegras y al final de la misma se concede

un premio a la suegra más meritoria del año. El premio 1958, es decir, el primero de los concedidos, ha sido otorgado a la señora John Doud, de la ciudad de Denver. Esta dama es nada menos que la madre de Mammie Eisenhower, la esposa del Presidente. Nunca pudo mejor otorgarse un premio de este género, pues la señora Doud, que tiene 80 años de edad, pero aparenta 20 menos por su envidiable prestancia física, quiere a su yerno con cariño extraordinario, y no hace mucho dijo lo siguiente: «Quiero a Dwight más que a mi propia hija».

Convengamos en que una frase como ésta no la dicen muchas suegras en ningún país del Globo. Como contribución a la fiesta, los diarios y las revistas, la radio y la televisión se han abstenido durante una semana de publicar chistes contra las suegras. Pero lo han hecho con tra los suegros, quizás con el deseo de captarse la simpatía de las madres políticas.

Lo bueno de todo es que Byington, el organizador de todo esto y el principal animador no tiene suegra. Se ha descubierto que es soltero, y que en cierta ocasión manifestó a su amigo, Erry Colt, artista de circo, que no se casaba por no soportar suegra.

Lea «ANTENA»

¿Prepara el llamado "Ejército de Liberación" un golpe de estado contra Mohamed V?

EN UN LUGAR DEL SAHARA. (Crónica de Ramiro Santamaría) — Esto, muy cerca del paralelo veintisiete cuarenta, ese paralelo que hasta hace poco parece ser no figuraba en los elementales planos del Estado Mayor marroquí. En estos días las noticias abundan, trans portadas de «frig» a «frig», de hombre a hombre, kilómetros de dunas, pedregales y tierras roqueñas. En las «graras», lugares de acampada, se habla de los últimos acontecimientos que se sucedieron en las últimas jornadas. Entre los temas de conversación predilectos figura la entrega de la denominada zona sur del antiguo protectorado español a Marruecos. Los habitantes nativos de Cabo Juby, que también se llama Tafaya y ahora lo «bautizaron» como provincia de Tekna, no están conformes con su integración en el proyectado Gran Mogreb, que, según los propagandistas de la Resistencia, se aspira a que tenga sus límites en San Luis del Senegal. Varias tribus, entre ellas los Erguibat, han hecho público su descontento al verse, sin contar con aquiescencia, integradas en un país con el que nada tienen que ver. Si repasamos la historia, analizamos la raza, costumbres, idioma, etc. de los saharauis, hay que reconocer que los erguibats tienen razón.

La llegada de algunos contingentes de las Fuerzas Armadas Reales a las zonas donde tenían sus bases las bandas irregulares, cuyo denominativo es «Ejército de Liberación», ha creado nuevas situaciones. Aparentemente las bandas armadas, que huyeron tras ser derrotadas por las tropas españolas, han desaparecido. Y digo aparentemente porque es así. Se refugiaron en territorio marroquí, donde tenían, como está demostrado plenamente con pruebas muy concretas, sus bases de partida. Extraño es que en su alambicado, amplio y zigzagante camino, en su periplo desde Gulemin hasta Villa Bens, las unidades de las Fuerzas Armadas Reales no hayan

encontrado a las bandas anárquicas que, según mis noticias, se encuentran agrupándose en las cercanías de Tan-Tan, de Tilmson y de Eljalua, dedicándose actualmente a la requisa de camellos.

Se comenta que las Fuerzas Armadas Reales marroquíes, «aconsejadas» por el conspicuo gobernador de Tekna, Mohamed Ben Ali Bu Aida, están evitando cualquier contacto con las bandas del «Ejército de Liberación» después de los incidentes ocurridos en el Norte hace quince días entre oficiales y soldados del Ejército marroquí y elementos de las bandas armadas al servicio del Movimiento de Resistencia.

Lógico hubiera sido que las Fuerzas Armadas Reales, al penetrar en el Sur, hubieran desarmado a las «rahas», cuya bandera es roja, sin lucir en ella la corona real que simboliza la lealtad a Mohamed V. Pero hasta ahora no ha ocurrido así y es factible meditar en muchas cosas nada gratas para creer en garantías y promesas que puedan quedar en entredicho si se produjeran hechos hostiles que tienen precedentes de todos conocidos.

Circulan rumores que giran alrededor de la crisis gubernamental marroquí. El motivo de la citada crisis se comenta no es otro que la grave situación financiera y económica que amenaza a Marruecos y a un cada vez más generalizado malestar interno, debido a la dictadura que el Istiqlal, utilizando el terror, quiere someter al pueblo marroquí. Saharaius que han venido de la región del Draa han puesto en circulación el rumor de que contingentes del

(Pasa a página cuarta)

IBERIA Líneas Aéreas de España, S.A.

Ahora puede utilizar los servicios dominicales para su viaje. Vuelos diarios, incluso domingos, con el resto de las Islas. Enlaces inmediatos con cualquier punto de la Península. Disponibilidad de plazas en todos los vuelos. Consulte en nuestras oficinas, en General Franco 10, el nuevo sistema de VENTA A PLAZOS de billetes para pagar hasta en 20 meses.

Utilice la vía aérea para sus envíos de mercancías a cualquier lugar del mundo.

Visitenos y le atenderemos gustosamente en todo lo relacionado con su próximo viaje.

Oficinas en General Franco, 10. Teléfono, 21
Arrecife de Lanzarote

Peluquería FELO

de señoras, ofrece al público sus modernas instalaciones, bajo la dirección de una nueva y experta peluquera.
ESMERADOS SERVICIOS

LAVADORAS "BRU" (Con calefactor)

(Patente norteamericana fabricada en España)

SE ACABA DE RECIBIR NUEVA REMESA. — 42 funcionando en Arrecife, 42! — Lista de compradores en poder de su representante: F. SAENZ INFANTE (Facilidades de pago). Las de mayor venta en toda España por su insuperable calidad.

CURBELO y PALENKE, de Lanzarote, participarán en los Campeonatos Nacionales de Aficionados

Púgiles peninsulares actuarán próximamente en Arrecife

Por vía aérea ha regresado a Las Palmas el secretario general de la Federación Provincial de Boxeo, don Juan Domínguez Sánchez. Con su proverbial tacto, diplomacia y habilidad, al señor Domínguez le han bastado dos horas para limar determinadas asperezas que, aunque de poca envergadura, habían surgido e interrumpido momentáneamente el desarrollo del pugilismo local.

—¿Todo arreglado?
—Afortunadamente, sí. El asunto, en realidad, carecía de importancia. Ha constituido, simplemente, un poco de falta de orientación y asesoramiento por parte de algunos muchachos. Aclaradas debidamente las cosas, todo ha de marchar ahora como sobre ruedas.

—¿Cree necesarios estos contactos periódicos entre los organismos federativos provinciales y sus filiales?
—No sólo necesarios, sino imprescindibles. Las islas menores necesitan el apoyo y el aliento—en todos los órdenes—de las mayores. Su condición de insularidad—con sus muchos inconvenientes— así lo exigen, es de justicia.

—¿Proyectos en esta isla?
—Muy ambiciosos. Para las fiestas de San Ginés pensamos montar una especie de «torneo triangular» de veladas, con participación de 15 boxeadores forasteros (peninsulares, grancanarios y tinereños) con otros tantos de Arrecife.

—¿Se cuenta con local adecuado?
—De momento no, pero tratamos de celebrarlo en un local al aire libre con una capacidad aproximada de mil sillas.

—¿Por qué tantas localidades?
—En primer lugar, para poder ofrecer entradas al alcance de todos los bolsillos; en segundo, para que nos sea posible atender a los cuantiosos gastos que este desplazamiento ha de representar.

—¿Cuentan con algún apoyo?
—Las Corporaciones de Lanzarote nos han dado toda clase de facilidades, dentro de sus posibilidades.

—¿Sus impresiones generales sobre el desarrollo boxístico en Lanzarote?
—Excelentes. He encontrado un plantel de federativos, lleno del mayor entusiasmo y deseos. Boxeadores jóvenes con gran tesón, voluntad y espíritu. Dos preparadores, los señores Déniz y Márquez, a quienes he visto actuar con gran competencia en sus respectivos gimnasios. Y, en fin, árbitros, cronometradores, etc. Franca- mente, ni el presidente señor Arozena ni un servidor, pudimos imaginar que el boxeo fuese a arraigar tan profundamente, y en tan poco tiempo, en esta población. No creo exista en toda España una ciudad como Arrecife,

de 12.000 habitantes, en donde se celebren reuniones con regularidad. Esto, naturalmente, nos ha producido a todos los federativos provinciales gran satisfacción, y por ello pondremos siempre todo lo que esté de nuestra parte para ayudarles y estimularles.

—¿Es cierto que en los próximos Campeonatos Nacionales intervendrán boxeadores de esta isla?
—Sí, es cierto. De 11 púgiles que el 15 del actual mes se des- plaza a Madrid, dos han nacido en Lanzarote, aunque, profesionalmente, se han formado en Las Palmas.

—¿Cuáles son?
—Curbelo, peso pesado, hermano de los luchadores de igual apellido, nacidos en Máguez (Haria) y Kid Palenke, peso welter, también nacido en Haria.

—¿Cuánto ha de representar a la Federación el desplazamiento de estos hombres a Madrid?
—El desplazamiento de los once púgiles, más dos preparadores y un federativo, unas 125.000 pesetas.

—¿Alguna ayuda?
—Ninguna. Todos los gastos han de correr por nuestra cuenta.

—¿Qué número de gimnasios de aficionados hay en la provincia?
—Once: 8 en Las Palmas, 2 en Arrecife y 1 en Telde. A todos les hemos dotado convenientemente de material.

—¿Satisfecho de vuestra labor?
—Tanto el presidente como los federativos hemos puesto siempre en nuestro trabajo el mayor entusiasmo y buena voluntad. Creo, sinceramente, que lo logrado hasta ahora no ha sido poco.

—Y nosotros también lo creemos, amigo Domínguez. A hombres como ustedes, bien vale la pena ayudarles gastando tinta y emborronando cuartillas. ¡Adelante, pues!

GUIITO

El arrecifeño Melo venció, por abandono en el cuarto asalto, a Faycán, de Las Palmas

Incomprensible e inexcusable retirada del grancanario

Con escasa asistencia de público se celebró el viernes una velada de boxeo en el Salón «Díaz Pérez» de esta capital. Los combates, dentro de la modestia que ha de ser tónica forzosa en una ciudad donde el deporte de los guantes está todavía en «embrión», resultaron interesantes, notándose mejoría en algunos de los participantes, especialmente en Wilson, que venció mercedemente por puntos a Telde, en una lucha en la que demostró poseer dura pegada y mucha serenidad.

En el preliminar, al «veterano» Moño no le salieron las cosas como él pensaba, frente al novel y combativo Toledo.

Dominguez y Víctor nos ofrecieron el combate más reñido y espectacular de la noche, poniendo ambos mucho corazón y afán en la pelea, desde que por primera vez sonó el gong. Merecida victoria de Domínguez, aunque, Víctor, que por primera vez sube al ring, fue un digno contrincante, especialmente con sus golpes seguros de izquierda.

En el semifondo, el triunfo, también por puntos, correspondió a Pantera, quien llevó casi siempre la iniciativa, contrarrestada por algunos valientes y eficaces acometidas del bravo Kid Chocolate, quien buscaba en el cuerpo a cuerpo la desventaja que para él representaba la «largura de brazos» de Pantera. Ambos mejoraron en relación a anteriores actuaciones.

La pelea de fondo, entre Melo y Faycán, comenzó con ventaja indudable para el lanzaroteño, que se hizo dueño de los primeros «rounds», haciendo sangrar al grancanario por el pómulo izquierdo. Pero Faycán, valiente, no se arredra, y logra ventaja en el tercer asalto, castigando a Melo en dos arduas acometidas. Y aquí surge lo inesperado y lo inexcusable. Cuando al finalizar el cuarto «round», bastante movido e interesante, el árbitro amonesta a Faycán, éste, sin ninguna razón ni causa que

nos nuestro entender lo justificara, abandonó, quitándose los guantes «auxiliado» por su «segundo.» El juez, con toda la razón, dio por vencedor a Melo, por abandono.

Y nosotros preguntamos ¿debe un boxeador abandonar un ring por un simple e injustificado acaloramiento, faltando así al respeto de un público, que ha pagado religiosamente su entrada?

Por otra parte, sabemos también que desde antes de comenzar el combate el grancanario ya adoptó una actitud muy poco acorde con el buen concepto que merece el deporte. Posiciones como ésta debieran ser cortadas de raíz velando por el respeto y consideración que en todo momento los boxeadores deben al público. Es una pena que este detalle haya enturbiado el buen boxear del joven y valiente grancanario.

Sólo nos resta elogiar el gran espíritu deportivo del árbitro señor Acedo, uno de los principales animadores del boxeo local, quien ante la ausencia de un compañero y la enfermedad de otro, juzgó muy acertadamente, la totalidad de los combates.

También nos permitimos rogar a los espectadores sean indulgentes y comprensivos con nuestros jóvenes púgiles, noveles todos en estas lides boxísticas. G. T.

EL SABADO...

(Viene de quinta página)
setas, según el número sea igual al agraciado, (250) o cuyas dos últimas cifras coincidan con el premiado (25).

No dudamos que dado el alto fin benéfico y cristiano de esta altruista institución social española, las rifas del Cupón Pro Ciegos constituyan en nuestra isla un completo éxito.

El número premiado en el sorteo del sábado fue el 714.

Suspensión de la nueva...

(Viene de segunda página)

barcos llegaron a conducir hasta 40 pasajeros.

Veamos pues, friamente, sin apasionamiento, cómo este nuevo servicio, de acuerdo con su desorganizada organización, estaba previamente condenado al fracaso. ¿Por qué? ¡Ah!, eso lo ignoramos. Pero aun así, el servicio fue establecido. Alguien, pues, en Las Palmas, Madrid o la Conchinchina, echó en esta ocasión una manita a la desventurada Lanzarote. Y de aquí se deriva ese gran segundo mal, cuya culpa nos cabe única y exclusivamente a nosotros; a los lanzaroteños. El no haber aprovechado esta estupenda coyuntura para gestionar en la capital de España AHORA—llegada la oportunidad de tenerlo iniciado—la subvención de este servicio que, estamos seguros, organizado como Dios manda, incluso podía haber constituido un negocio para la Compañía en el futuro. Pero preferimos no hacerlo así e, indefectiblemente, todos hemos de pagar las consecuencias.

A nosotros, sin embargo, nos queda el consuelo de tener limpia la conciencia. Modestamente, durante muchos años y en diversas publicaciones del Archipiélago, hemos trabajado y luchado con el mayor entusiasmo y la mejor buena fe por lograr esta importante mejora para nuestra querida isla de Lanzarote. Pero hoy, noblemente, confesamos nuestra derrota. Ya no nos queda sangre en las venas ni tinta en la pluma. Ha sido demasiado intento el esfuerzo realizado y demasiado raquítico el fruto obtenido. Ahora, que tallen otros. Les deseamos, sinceramente, el más brillante y completo de los éxitos. Bien saben, lo que a fondo nos conocen, que con esos barcos que ahora se alejan ya para siempre de nuestra bahía, marchan también trozos desgarrados de nuestra alma y lágrimas sinceras de nuestro corazón. GUIITO

C. D. TORRELAVEGA

GRANDES FIESTAS SOCIALES,

los días 14, 15, 16, 17 y 18 del corriente mes, amenizadas por la orquesta «GUADALUPE»

Piñatas y juegos infantiles, carrera de cintas, encuentro de fútbol, conferencia deportiva, tradicional excursión a los ancianos del Asilo, etc.

NOTAS.—Se ruega a las señoras y señoritas que no tengan familiares socios se abstengan de asistir a las fiestas.

No podrán concurrir a los bailes los menores de 18 años.

Los señores socios y familiares que deseen asistir a la excursión de los asilados, pueden retirar el boleto en la Secretaría de este Club hasta el 15 a las 12 horas.

TEMAS INSULARES

«Lanzarote reseca, bajo un sol eterno y sin nubes»

Artículo de Fernández Fúster en la «Revista Técnica del Turismo»

(continuación)

«Para el turista, Lanzarote es hoy una isla con trescientos conos volcánicos, un paisaje dantesco petrificado que permite evocar las fuerzas de la naturaleza, contra las que el hombre nada puede. Si el Mal País es de una coloración verde, que engaña por simular vegetal, La Geria, al W. y de lejos, es como la enorme mancha de la paleta de un pintor que jugara sólo con grises y con negros. Más cerca se perfilan ruinas caóticas, rocas enormes de escoria lávica retorcida. Ya en él, se ven grietas insordables y surge el terror de quedar perdido para siempre en un alpinismo extraplanetario

Peró La Geria y el Mal País no son solamente campos monocromos. De vez en cuando las colinas toman la coloración indefinible del fuego, como si éste todavía quisiera recordar su potencia. Con la luz del día tienen suavidades de un terciopelo amarillo violeta; a veces, de sangre. Tal ocurre en el Timanfaya, «el Señor del Fuego», el volcán más importante de la isla. Padre y abuelo de todos los restantes. Todavía sus dominios son prohibidos hasta para la más humilde vida vegetal. Ni un pájaro cruza sus soledades. Tocad en el Tinecheide con la palma de la mano su ladera y notaréis el calor de que está poseído. No intentéis excavar: a diez centímetros los termómetros indican una temperatura de 140°, y a los sesenta centímetros, 1460°!

Así no es extraño que el guía lleve sartén, huevos y aceite para obsequiar al viajero con una merienda cocinada por Plutón o Proserpina, o en el caso más simple, arrojar en los hoyos numerosos las «aulagas» recogidas en lugares menos áridos. Cuando se inicia la ascensión al islote de Hilario, ya al caer la tarde, y se van borrando las luces, después de todo el mudo asombro de esa orografía tan inhospitalaria, al brotar la llama de la «aulaga» se teme que despierte el genio monstruoso que late bajo vuestros pies.

Empédocles de Agrigento dedujo que cuatro elementos

fundamentales — fuego, tierra, agua y aire—eran la fuente del Universo. Ya hemos visto el fuego en Lanzarote y cómo sus mantos de lava cubrieron casi toda la tierra. Veamos los dos últimos:

Dicen los nativos que no llueve nunca. A veces el invierno trae lluvias en forma de trombas inesperadas, porque aquí todo lleva una impronta apocalíptica. Pero el resto del año la isla se reseca bajo un sol eterno y sin nubes. El aire, por su parte, es siempre viento. Un viento violento que azota las soledades y que recuerda el poema de Verhaeren. Entonces, ¿cómo es posible la vida con tan extremos factores? Y es que, aparte lo que Lanzarote puede ofrecer de fuerza natural al viajero curioso, todavía ofrece más de un quinto elemento capaz de dominar los anteriores: el hombre.

El hombre lanzaroteño — y la mujer — despliegan una lucha titánica y vencen allí donde el mismo Triptolemo hubiera fracasado. Al genio del mal imponen el genio del bien y crean una agricultura única en el mundo que constituye un auténtico y precioso elemento diferenciador. Acarrear la tierra preciada a lomos de camello y la depositan en lugares de selección, en embudos protegidos del viento; la recubren de «picón», gravilla volcánica que absorbe la humedad del aire de la noche y rodean el embudo con una valla circular de toba volcánica que deja pasar entre sus intersticios un aire aminorado. A los ojos asombrados del turista se presentan como castros celtas de casas circulares en una excavación gigantesca, en un país de carboneros. En cada cerca, una humilde mata de vid, de sandía o de batata, o una higuera achaparrada que no se atreve a remontar la altura de la valla protectora. Los días de mercado en Arrecife pueden verse estos frutos en un ambiente que parece transplantado de un zoco peruano, en el que las mujeres llevan todas las variedades de los sombreros típicos de la isla, con sólo los ojos y la nariz al descubierto».

(continuará)

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

Un «médico» intruso que hacía «curas milagrosas»

Terminó con sus huesos en la cárcel

CARTAGENA. — La Policía de esta ciudad, ante las noticias de la presencia de un médico que hacía milagrosas curas y proporcionaba números para la consulta con varios días de antelación, decidió hacer una investigación directa acerca de las actividades un tanto sospechosas del ya famoso «galeno».

Al llegar a su domicilio vieron que la fama no era producto de la fantasía de nadie, sino un hecho cierto: la casa rebosaba de clientela, y una mujer repartía números para aquellos que hacían cola esperando ser atendidos, por los cuales habían de pagar dos pesetas.

Las investigaciones dieron como resultado la detención del llamado médico, que resultó ser un antiguo mancebo de farmacia y lector asiduo de libros de Medicina, dos cosas que, bien armonizadas, le conferirían, al parecer, una gran autoridad en cuestiones médicas, permitiéndole ejercer la «profesión» desde hacía varios años, ganando así el remoque de «el médico de Blancas», por haberse establecido con gran éxito en dicha localidad.

Su nombre es Ricardo Pujalte Silvestre, de treinta y cuatro años, y el de su ayudante, barman de profesión, Antonio Aragón García, de veintiséis años.

En Badalona no pagan arbitrios los anuncios luminosos

BARCELONA —Después de haberse anunciado un considerable superávit en el presupuesto municipal de Badalona, se ha hecho público ahora que el Ayuntamiento de dicha ciudad ha acordado eximir del pago

de arbitrio a los anuncios luminosos. Se considera que dicha medida facilitará la instalación de numerosos anuncios luminosos en Badalona, con lo que la ciudad adquirirá de noche una fisonomía cosmopolita.

Robaron 88.000 dólares, pero dejaron uno para... café

MONTREAL (Canadá). — La Policía está realizando minuciosas investigaciones para conseguir dar con cuatro ladrones bromistas que robaron 88.000 dólares de un Banco. Los asaltantes se llevaron todo el dine-

ro de una sucursal de la Banque Canadienne Nationale, dejando sólo un dólar, acompañado de una nota que decía: «Esto es para que se tomen un café».

MATERIALES DE CONSTRUCCION

Hijos de Diego Betancort, S. A.

Contamos con existencia permanente de viguetas Castilla, bovedillas y bloques de hormigón vibrado para toda clase de construcciones.

Para informes dirigirse a su Agente en ésta: Enrique Díaz Bethencourt — Plaza de las Palmas, 1 — Teléfono, 165
ARRECIFE

CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

Clínica «Dr. GONZALEZ MEDINA»

CIRUGIA GENERAL Y PARTOS

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

«CLIPPER»

El mejor refresco